

---

## Inauguration du groupe scolaire et périscolaire « Les Coquelicots »

---

Le vendredi 31 janvier 2025, le groupe scolaire et périscolaire « Les Coquelicots » a été inauguré par **Claude Sturni**, Président de la Communauté d'Agglomération de Haguenau (CAH), **Sylvie Hanns**, Vice-Présidente de la CAH, et **Francis Wolf**, Maire de Mommenheim. Ce nouvel équipement, attendu par les familles et les équipes pédagogiques, illustre l'engagement de la CAH en faveur de l'éducation et du bien-être des enfants.

### Un projet structurant au service des familles

Le chantier a débuté en juin 2022 et l'établissement a ouvert ses portes le 4 novembre 2024, jour de la rentrée scolaire après les vacances de la Toussaint.

D'une surface intérieure de 2 000 m<sup>2</sup>, le bâtiment comprend :

- 4 classes de maternelle, 6 classes d'élémentaire
- Un accueil périscolaire avec restauration pour 150 enfants
- Un patio central pour une meilleure luminosité naturelle
- Une cour végétalisée et un préau de 1 400 m<sup>2</sup>, équipés de jeux pour enfants

Dès cette rentrée, 220 élèves ont rejoint le groupe scolaire, répartis en 9 classes (4 en maternelle et 5 en élémentaire). Côté périscolaire, 165 enfants sont inscrits, avec une forte fréquentation aux horaires du midi (131 enfants en moyenne).

### Les points forts du bâtiment

- ◆ **Bureaux** : Regroupement des directions de l'école et du périscolaire, infirmerie et local archives à proximité immédiate de l'entrée, avec un comptoir d'accueil pratique dans le hall.
- ◆ **Puits de lumière** : Un patio central apporte de la luminosité naturelle aux couloirs.
- ◆ **Salles de classe** :

- Aménagement uniforme avec un volume adapté aux enfants grâce aux décrochements de plafond.
  - Écrans Numériques Interactifs (ENI) offrant une meilleure qualité d'image et plus d'ergonomie.
  - Rangement intégré avec évier et marche amovible pour les maternelles.
  - Confort acoustique optimisé et baies vitrées basses pour une vue sur l'extérieur.
- ◆ **Salles d'activités périscolaires** : Identiques aux salles de classe mais sans ENI, avec cloison amovible pour adapter l'espace.
  - ◆ **Selfs** : Adaptés aux élémentaires et maternelles, avec un passage obligatoire par le lavage des mains avant le repas.
  - ◆ **Cour et préau** :
    - Grand préau et équipements choisis en concertation avec les équipes éducatives.
    - Cour partiellement végétalisée pour un équilibre entre nature et activités sportives.
    - Conservation des arbres remarquables, présence d'un local à vélos et espaces de rangement dédiés.

### « Les Coquelicots » : un nom porteur de sens

Le choix de ce nom repose sur plusieurs arguments :

- Un symbole naturel : fleur sauvage emblématique, le coquelicot rappelle l'environnement verdoyant du lotissement « Les Vergers ».
- Une inspiration pédagogique : il évoque la mémoire, la créativité et l'imagination, valeurs essentielles à l'apprentissage.
- Une résonance historique : en Alsace, il incarne la paix et la résilience, en écho à son symbolisme après la Première Guerre mondiale.

### Un équipement exemplaire sur le plan environnemental

L'établissement a été conçu avec une attention particulière à la performance énergétique et à l'intégration paysagère :

- Toitures-terrasses végétalisées
- 140 m<sup>2</sup> de panneaux photovoltaïques pour une autoconsommation énergétique
- Utilisation de peintures écologiques

- Conservation d'arbres remarquables présents sur le site

### **Un investissement d'envergure pour l'avenir**

Le coût total de l'opération s'élève à 8 880 000 € TTC, financé en partie par des subventions de l'État, de la CAF, de la Région Grand Est et de la Collectivité européenne d'Alsace.

### **Claude Sturni, Président de la CAH, souligne :**

*« L'ouverture de ce groupe scolaire et périscolaire marque un investissement majeur, fruit d'un travail collaboratif et d'une ambition collective. Construire une école, c'est investir dans ce que nous avons de plus précieux : notre jeunesse. L'éducation est une priorité absolue ! »*

### **Un bâtiment plébiscité par les familles et les équipes**

Trois mois après son ouverture, les premiers commentaires sont très positifs. Les enfants qualifient l'école de « magnifique », tandis que les familles apprécient la centralisation des activités scolaires et périscolaires en un seul lieu, facilitant l'organisation quotidienne. Pour les équipes éducatives, ce regroupement a renforcé la communication et la cohésion.

Ce projet illustre la volonté de la CAH d'investir dans des infrastructures modernes et adaptées aux besoins de son territoire, en lien avec ses autres initiatives en faveur des familles, de la mobilité et de l'emploi.

---